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星期五

电梯成“豪华摆设”

昨日，记者在廊桥看到，两边的
电梯入口大门紧闭，大门上张贴着某
酒楼的宣传广告，将扶梯入口封得严
严实实，不仔细观察，很难发现有扶
梯的存在。由于扶梯停运，不少市民
只能从两边斜坡道步行。市民杨婆
婆告诉记者，她经常带孙子来这里，
孙子都闹着要到桥上玩，“每次把孩
子抱上去，我都累得气喘吁吁，要是
扶梯能正常运行就轻松多了”。

“这样停着，还不如拆掉，太占地
方了。”市民杨大爷就住在附近，每晚
都会到滨河游园散散步。杨大爷认
为，廊桥扶梯占了滨河游园这么大块
地方，现在停起还不如拆掉，建一些
休闲座椅，让市民休息。

“廊桥扶梯好像从未运行过，要
是运行起来就‘高大上’了。”80后女
孩悠悠告诉记者，达州的所有建筑
中，她最喜欢的就是廊桥，外观很有
艺术范，桥的两边还可以享受河景。
每次朋友来达州，她都会带到廊桥上
去玩。不过，悠悠坚决反对拆掉廊桥
电梯。她认为，从美观角度看，拆掉
电梯会影响廊桥的整体外观，最好还
是恢复运行。

采访中，许多市民希望扶梯能够
正常运行，让廊桥恢复当年的“靓丽
风采”。

曾经美丽迷倒无数市民

“哗哗哗！像‘瀑布’一样，非常
漂亮迷人。”家住南门口附近的熊女
士告诉记者，廊桥刚修好时，不仅电

梯正常运行，每当夜幕降临，桥两边
的水幕直泻州河，在五彩灯光的照
射下，和河面交相辉映，“莫摆有多
梦幻了！”“电梯运行时，人们都喜欢
乘扶梯上下，感觉即方便又时髦。”
熊女士说。

在附近经营多年烟摊的周老板
回忆，廊桥才建好时，两部扶梯的确
运行了一段时间，上桥游玩的市民
特别多。后来虽然没运行了，但扶
梯大门仍开着，市民上桥也少走很
多冤枉路。2009年，洪水把电梯淹
了，虽然后来维修过，但从那以后电
梯就彻底停运了，大门也关了。“至
于电梯是否被修好，我也不清楚”。

希望吸收更多人气

廊桥上有高档酒楼，时尚的酒
吧、快餐、水吧等，廊桥扶梯的停运会
不会给生意带来影响呢？在廊桥上
经营水吧的年轻老板小李告诉记者，
他在廊桥上经营水吧有一年多了，生
意还不错，尤其是春天，下午客人特
别多。对于电梯停运，小李认为对生
意还是有一定的影响，他旁边的酒吧
就转手好多道了，主要原因是人气不
足。

“电梯恢复运行或许会吸引更多
人气！”廊桥上一酒吧老板表示，他一
直觉得廊桥的夜景十分漂亮，晚上到
酒吧的客人应该十分多，可经营了一
两年，生意并没有想象的好。夏天本
来是酒吧生意最好的季节，但由于扶
梯不运行，人们不愿冒着酷暑走那晒
得发烫的坡道，自然不愿上桥来消
费。他说，他和其他酒吧或商家老板

也找过管理方，要求恢复扶梯和水幕
运行，但得到的答复均是成本太高，
无人埋单。该老板觉得，扶梯和水幕
最好还是恢复运行，这样可以方便客
人，给商家聚集更多人气。希望相关
部门能完善廊桥的扶梯、喷水等设
施，以此吸引更多的游客。

电梯水幕运营成本太高

随后，记者采访了负责廊桥管理
的华茂物业有限公司。一周姓负责
人告诉记者，廊桥是2007年11月开
通的，扶梯和水幕也正常运行了一段
时间。自从扶梯被洪水毁坏后，经过
维修，扶梯已经可以正常运行。之所
以现在没运行，主要是运营成本太
高，每年要20万左右，而且维护太
难。这笔钱现在不知道该谁来出。
虽然扶梯没有运行，但他们仍会定期
派人清扫。至于水幕的消失，他表示
不知情。

水幕为何消失了？记者采访了
中铁瑞成置业有限公司综合办公室
王主任，他告诉记者，水幕设备也被
洪水毁坏，他们多次派人维修，都被
桥下经营游船的人强烈阻拦，原因是
水幕开放游船没法经营。现在水幕
的电机设备也被人偷了，维修起来更
加麻烦。虽然水幕的运行成本很高，
但如果桥下游船老板不阻止，他们还
是会派人去维修，恢复水幕。王主任
还表示，廊桥属于中铁瑞城的市政代
建工程，目前公司正在向政府办理移
交手续，移交成功后，扶梯、水幕等设
备是否运行将由政府决定。

（本报记者 刘民婕）

扶梯一直“罢工” 水幕不见踪影

廊桥昔日魅力去哪了？

达城南门口的廊桥横
跨州河，曾是达城一道相当
迷人的风景。桥刚建好时，
除了方便大量市民过河，桥
上两边的酒吧、快餐、酒楼
生意红火，十分繁华。尤其
是夜幕降临，水幕直泻州
河，在五彩灯光的映衬下流
光溢彩、格外梦幻。一时
间，达城市民或外地来宾，
无不被廊桥的独特魅力所
吸引。然而，好景不常在，
现在的廊桥繁华已褪。桥
上商家生意冷清，水幕早已
消失……一直“罢工”的两
部扶梯，也被市民调侃地称
为达城的“豪华摆设”。

昔日美丽的廊桥


